

# **AMÉRICA LATINA - Presidente Mujica: “Los países latinoamericanos empiezan a ser patrones de sí mismos”**

El Mostrador

Martes 29 de enero de 2013, puesto en línea por [Claudia Casal](#)

28 de enero de 2013 - [El Mostrador](#) - El presidente de Uruguay, José Mujica, afirmó este lunes que los países latinoamericanos están empezando a ser patrones de sí mismos y dejando atrás la hegemonía que ejercía “el patrón del Norte” (Estados Unidos).

“Antes no podíamos ni sentarnos juntos y ahora estamos dispuestos a cargar cada uno con la mochila de nuestras diferencias”, dijo Mujica al intervenir en la cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), que se inició este domingo en la capital chilena y hoy será clausurada.

“Esto pasa porque estamos empezando a ser los patrones de nosotros mismos y a construir diálogo de igual a igual”, subrayó Mujica, quien elogió la figura del presidente venezolano, Hugo Chávez, ausente en esta reunión por el cáncer que padece.

“Chávez es un hermano que ha sembrado la solidaridad como nunca habíamos visto en la historia de Latinoamérica”, subrayó.

Mujica dijo que los homenajeados en esta cumbre, a Chávez por su aportación a la integración regional y los ex presidentes Luiz Ignacio Lula da Silva (Brasil), Felipe Calderón (México) y Leonel Fernández (República Dominicana), “son lo mejor de nosotros mismos”.

“Nunca se vio en la historia de nuestra América un clima como el que estamos viviendo”, manifestó el gobernante uruguayo al aludir a la “figura” de Hugo Chávez y otros líderes de la historia de Latinoamérica.

“Por la unidad y acercamiento de América ha habido muchos luchadores, poderosos intelectuales, muchas voces, muchos intentos; pero la sensación que tengo de lo que se pide hoy (en la Cumbre de Celac), no tiene antecedentes en la historia”, añadió.

“El mundo se está organizando, nos guste o no, en gigantescas unidades y eso anuncia más adelante un grado de unidad del mundo que no podemos ni siquiera soñar los hijos del Estado nacional”, expresó.

En Latinoamérica, continuó, hoy “tenemos conciencia de que para ser fuertes y que nuestros derechos pesen nos tenemos que juntar, porque cuanto más divididos (estemos), más débiles seremos y más gobernados (seremos) desde afuera. El rescate de intereses nos obliga a pasar por encima de nuestras diferencias”.

La Celac reúne a 33 países de América Latina y el Caribe, todos menos EE.UU. y Canadá.

[an-a-ser-patrones-de-si-mismos/](#)